

Conversatorio sobre agrupamiento de municipios y su impacto en el desarrollo local de El Salvador

Vilma Chanta
San Vicente, 08 de julio de 2023



El sábado 8 de julio se realizó el conversatorio: “El agrupamiento de municipios y su impacto en el desarrollo local de El Salvador”; el cual fue organizado por la Unidad de Posgrado de la Facultad Multidisciplinaria Paracentral de la Universidad de El Salvador en la ciudad de San Vicente, El Salvador.

El objetivo principal de este conversatorio fue analizar detalladamente el fenómeno del agrupamiento de municipios y su significativo impacto en el desarrollo local de El Salvador. Durante la sesión, se realizó una exploración de las ventajas y desafíos que esta estrategia conlleva, así como identificar oportunidades para promover un desarrollo sostenible e inclusivo en el contexto del país.

Además, se busca fomentar un espacio propicio para el intercambio de ideas, experiencias y conocimientos entre los participantes, enriqueciendo así la comprensión de este tema crucial para el progreso de la comunidad académica local.



Participaron 21 personas entre los alumnos de la maestría de desarrollo local de la FMP-UES, el equipo técnico de la FMP-UES y el equipo técnico de la Red DT, con quienes se conversó sobre la coyuntura de agrupamiento de municipios de El Salvador, así como sobre la experiencia en los procesos de planificación estratégica que estamos impulsando en alianza con Hanns Seidel Stiftung Centroamérica y el Caribe en el Valle del Jiboa y la Cuenca del Lago de Ilopango.

Se destacó que el agrupamiento de municipios puede brindar una serie de ventajas significativas para el desarrollo local. Entre ellas se encuentran la optimización de recursos, la creación de economías de escala, la mejora en la prestación de servicios públicos y el fortalecimiento de la planificación estratégica a nivel regional.

Entre los desafíos a considerar, los y las participantes reconocieron que el agrupamiento de municipios también presenta desafíos que deben abordarse cuidadosamente. Estos incluyen la coordinación interinstitucional, la distribución equitativa de recursos, la participación ciudadana y la

preservación de la identidad cultural y social de cada municipio involucrado.

El agrupamiento de municipios también tendrá un impacto en la gobernanza local, se resaltó que el agrupamiento de municipios puede influir en la forma en que se toman decisiones a nivel local. La creación de estructuras de gobierno compartidas puede llevar a una mayor colaboración y coordinación entre las autoridades locales, lo que a su vez puede potenciar el desarrollo de políticas más coherentes y eficientes.



Esta actividad se realiza en el marco del proyecto: *“Fortaleciendo el Diálogo y Buenas Prácticas para avanzar en el Desarrollo Territorial de El Salvador”*, implementado por la Red DT y FUNDE con apoyo de Hanns Seidel Stiftung.